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你有呼我必为为璀璨星城共添亮色(三）

共建美好星城，我们期
待您的意见建议，我们会将
您的“呼声”转给相关部门。

请扫描下方二维码或拨
打栏目热线：82987136联系
我们。

智涌钱塘，现代星城。今年4月，钱塘区正式
设立。星城启航之际，城市建设、产业发展、教育
医疗、营商环境……方方面面都受到老百姓的关
注与期待。

钱塘找准自身特色，与时代的节奏同频共振，
与发展的潮流同向而行，与人民的期盼同声相应，
逐浪潮头、敢作敢为。随着党史学习教育的深入
推进，“民呼我为”主题实践活动的火热开展，一大
批群众、企业的“急难愁盼”被快速有效解决，钱塘
人的获得感、满意度持续提升，对城市的未来发展
充满信心。

如果您还有哪些类似的“烦心事”“头疼事”，
请及时联系我们，我们会把您的“呼声”传递给有
关职能部门，推动群众的“关键小事”的尽早妥善
解决。

头格社区

“家门口的‘公园’举办的活动丰富又精
彩，现在我们日子越过越红火，有盼头！”

最近，钱塘区下沙街道头格社区口袋公园改造完成，正式投入
使用，居民沈伯伯有了一个新的休闲好去处。

2018年10月随着头格社区整体回迁入住江景家园小区，社区
百姓们也住进了干净明亮的高层，随着收入水平提高，对美好生活
的向往也在逐步提高。

“我们希望有一个休闲娱乐的地方，有一个居民参加集体活动
的场所。”民有所呼，我有所为。为切实提升居民公共文体配套服
务，满足居民精神文化需求，多方面寻求解决问题的突破口，社区书
记带领社区班子成员多次走访调研，充分听取小区居民的意见和诉
求，最终在头格008地块启动头格口袋公园项目。

在居民代表大会上通过、上级部门批准后，口袋公园项目随即
开始建设，并于近期正式投入使用，成为头格社区新的打卡地标。

据悉，该项目总面积约30亩，位于头格路与海通街交叉口，以
口袋公园加临时停车场结合的方式，解决社区文化休闲娱乐场所及
周边停车难问题。口袋公园占地面积4464平方米，园中央以党徽
为主的大LOGO造型，打造党建文化品牌。高乔木、矮灌木景观优
美宜人，加上脚感舒适的环形绿道，为社区居民提供了跳广场舞、打
太极拳、慢跑等活动场地，老人们夏天纳凉，冬天晒晒太阳，读报纸、
下象棋，拉拉家常也是乐事。逢节假日，这里还能开展各项敬老助
残、崇军爱党、邻里义卖、歌舞戏曲等丰富活动，打破居民社交壁垒，
搭建邻里平台。

值得一提的是，一围栏之隔的临时停车场还设有541个车位
（含残疾人专用停车位），场地装有监控摄像头、消防栓，外围设有1.2
米高的围栏，保障车辆及行人安全。新建停车位有效缓解了周边百
姓停车难的问题。

改造一方地，改到居民心坎里。居民身边正在发生着越来越多
这样的“微”变化，以“小问题”促就“大民生”，绘就钱塘人美好生活的
底色。 （记者徐红燕 通讯员 陈锦）

区财政局（筹）

“上市的思路终于清楚
了！”

企业上市程序怎么走？需要准备什
么？科创板上市有哪些注意事项？……
日前，区财政局（筹）联合市金融办资本
市场处，并邀请浙江省股权交易中心、杭
州银行和宁波银行等单位一同走访了我
区悠可化妆品和中欣晶圆两家拟上市企
业，聆听企业呼声、响应企业需求，积极
解决企业所提的人才政策支持、上市路
径设计和科创板上市辅导等方面的问
题。

据了解，2021年以来，我区财政局
（筹）通过政策扶持、专家咨询、组织培训
等方式，主动作为，为企业排忧解难。上
半年，我区新增联德股份、美迪凯和奥泰
生物3家上市公司，IPO募集资金37.62
亿元；悠可集团通过港交所聆讯，也实现
了“十四五”发展“开门红”。同时，通过
常态化走访及跟踪服务，发挥上市长效
服务机制作用，帮助索元生物、景杰生
物、明峰医疗、硕维轨道等10余家企业，
协调对接浙江证监局、浙江银保监局、人
行杭州中心支行，区商务局、税务局、生
态环境局以及区外相关执法部门，为企
业快速解决了政策支持、合规证明开具、
加快上市辅导等方面的问题。

此外，为帮助企业搭建交流平台，实
现信息互通共享，我区牵头举办上市公
司老总座谈会、上市辅导审核要点讲座、
赴港上市专场交流会、上市环保安全审
核要点讲解、上市财税问题解读等一系
列活动，并邀请浙江证监局领导、港交所
上市服务部负责人、区生态环境局相关
负责人、财政部全国会计领军人才等为
总计近150家企业答疑解惑，指点迷津，
促进贝嘟科技、文亮教育2家拟上创业板
的企业与深交所上市审核专家“一对一”
交流，帮助企业理清上市思路，扫除上市
障碍。

同时，为更精准地服务好上市及重
点拟上市企业，区财政局（筹）牵头修订
了《关于助推“凤凰”企业飞速发展的实
施意见》。2021年以来，“凤凰”政策已向
11家企业共计兑现资金1700万元。

（记者 余梦梅）

区综合行政执法局

“土方有去处了，我们
的项目终于能放心推
进了。”

杭州启昊新能源科技发展有
限公司业务专员王成军得知消息
的那一刻，脸上终于露出了欣慰的
笑容。

不久前，杭州启昊新能源科技
发展有限公司提出“关于要求协调
土方外运及渣土消纳”的申请，声
吁公司江东三路北2019-03-5号
地块项目建设需要，有6万方左右
土方需要外运，希望有关部门能在
土方外运及渣土消纳等方面予以
支持与协调。我区综合行政执法
局收到申请后，第一时间到该公司
走访了解该公司的具体困难。在
梳理好困难情况后，根据现有的消
纳场地余量，并同场地经营主体深
入对接后，确定可调度的消纳场
地。同时，积极做好该公司在后续
土方消纳过程中可能遇到困难的
协调工作，确保项目顺利开展。

群众事，无小事。今年以来，
区综合行政执法局共计收到企业
要求协调土方外运及渣土消纳申
请5次，均已按照相关程序统筹调
度，共计调度土方38.17万方，充分
保障企业项目顺利推进。打造钱
塘亲清营商环境、为企业排忧解
难，再小的事也是大事。为杭华油
墨、联德精密解决厂区雨水倒灌、
场地塌陷等问题；为福莱恩特、百
合花集团解决污水管道排水不畅
问题；为松下解决园区周边部分绿
化枝叶伸向园区内部遮挡园区阳
光的问题……“非常感谢他们规
范、高效、耐心地为我们解决问题，
给我们企业正常运营提供了很大
的帮助。”事后，杭华油墨相关负责
人也通过区级投资之家平台发来
感谢。
（记者余梦梅通讯员吕丹菁沈丹红）

杭州医药港

“我们学院的专业设置和杭州医药港的产业发展契合度很高，在定向培养、定向招聘上有很大的合作空
间。”

13日上午，杭州医药港党工委与华中科技大学生命科学与技术学院党委进行党建共建签约，通过“党建引领、业务互助、优势互补”，探索协同发展合作模式，推
进生命与技术学院与医药港在产业人才培养、产学研合作平台建设等方面深入合作。相隔千里的两家单位，为何要紧密牵手？

“近年来，生物医药人才短缺一直困扰着很多企业，成为我区生物医药产业的短板之一。和华中科技大学生命科学与技术学院开展合作，希望双方能在人才培
养上相互借力，为高校学子提供来杭州医药港就业创业的机会。”杭州医药港管理办公室主任卢建军表示。

聚焦生物医药企业人才招引难，今年以来杭州医药港组织了“走进名校·汇聚英才”生物医药系列招聘活动，一批企业走进浙江大学、浙江工业大学等高校广撒
人才网。和华中科技大学生命科学与技术学院的合作，标志着杭州医药港的人才招引触角向更广范围内延伸。

“我们学院的专业设置基本上覆盖生物医药上中下游，和杭州医药港的产业发展契合度很高，在定向培养、定向招聘上有很大的合作空间。”华中科技大学生命
科学与技术学院党委副书记占艺表示。

在参观杭州医药港展厅和景杰生物等企业后，该学院的学生对杭州医药港产生了浓厚的兴趣。“没想到这里设施这么完备，环境也很好，企业对科研很重视。”
向雪梅是人类遗传病学方面的一名博士，她说，接下来还将详细了解钱塘区的人才政策，并把杭州医药港的就业机会推介给身边的同学。 （记者 刘龙龙)

前悦社区

“能开通一辆去新湾地铁站的接驳路线吗？”
“建议江雅苑公交站能增加座椅。”
“公交站应该有专用的停车地方，不要挤在小区门口，影响出行。”

随着地铁7、8号线路的开通，钱塘区的交通网进一步完善。但在仍未开通地铁的前进街道，“公共
交通出行”成为了一大困扰，不少辖区居民提出了公交线路优化、接驳地铁的需求。

“我们能开通一辆去新湾地铁站的接驳路线吗？”“能帮我们和公交公司进行沟通吗？”日前，前悦社
区联合区公交公司在党群服务中心开展了一场线上线下的“居民意见建议征集会”。公交公司相关负责
人与居民代表面对面、心连心，对3166路等公交线路的优化，征集实际的意见建议，为更好优化公交线
路做好充分准备。

“建议江雅苑公交站能增加座椅。”“3166路如果改道去新湾就更绕了，能不能直接新增一趟公交？”
“公交站应该有专用的停车地方，不要挤在小区门口，影响出行。”会上统计的意见主要为三大类，包括地铁接驳线的开通；公交车专用停靠站的建设；停靠点座椅的增设，居民代
表们主要为围绕“改善公交服务、出行便利”等内容进行意见建议。“通过线上线下的交流会，将公交服务延伸和渗透至社区，收集到的意见建议，将充分考虑，为前悦社区居民提
供高质量的公交运营服务！”公交公司相关工作人员表示。

据悉，3166路是杭州市10条“亟待优化”的公交线路之一，该公交路线是从前进街道江雅苑小区始发至下沙行政服务中心的公交车，单程需90分钟，每趟之间间隔1小时左
右。自地铁8号线开通后，相比用时较长的公交线路，只需12分钟可跨越钱塘江的地铁是从两岸市民出行的首选，选择3166路的乘客日益减少，优化3166路公交线路成为了
民心所盼。

前悦社区负责人表示，“社区将坚持为民办实事理念，全方位倾听居民意见建议，尽快落实公交线路优化，进一步提升社区居民的幸福感、获得感，让来自五湖四海的新前进
人能感受到家的温暖！” （记者 王慧敏 通讯员 毛俞雯）

临江高科园

“这段时间园区内能停车
的地方都停满了，没想到
‘停车难’这么快就解决
了。”

在临江街道纬五路，2019年“落户”
的顾家定制智能家居制造项目（以下简
称顾家家居项目）正在有条不紊的建设
中。近来，随着项目逐步推进，一个“意
料之外”的难题出现了——工程建设人
员无处停车。

“项目处于建设期，每天都在发生变
化，本身园区内可供停车的位置不多，几
个月前还勉强够停放，但现在能用来停
车的位置都停满了。”顾家家居项目负责
人说，每天都有30余量私家车无处停
放。无奈之下，一些建设人员将车停在
路边，不仅影响市容面貌还存在很大的
安全隐患。

在收到企业反映后，临江高科园迅
速出动，对现场与周围环境开展2次走
访摸排，经商讨研究后，计划采取以借车
位的方式解决这个暂时性难题。在与周
边力源发电设备、伟豪离合器、雷神激
光、华东机电及东方电气等5家企业说
明情况后，最终雷神激光为项目伸出了
援手。

雷神激光项目位于顾家定制智能家
居南侧。通过高科园协调，雷神激光项
目特地选择了靠近顾家项目一侧的40
个车位供建设人员停放至项目完工，工
程建设人员停完车后再步行5分钟就能
到达项目现场。

帮助企业解决停车难题是临江高科
园全生命周期服务的一个缩影。近年
来，临江高科园全力打造“临江服务”金
招牌，通过开展“办实事、解难题、减负
担”专题实践活动，探索出全员服务机
制，为企业提供流畅的、个性化与规范化
有机结合的服务，并从前道招商、项目推
进及后道企业服务三个方面，深化全生
命周期服务机制，全面提升企业满意度。

(记者 张华颖 通讯员 王梓渝)


